
平成 29年度 

3 月 8 日（木） 

今年も別れの時期がやってきました、剣道部はこの日 2 人の卒業生を出しました。 

卒業式のあと、13 時から始まった卒業稽古は卒業生、OB 会、先生たち合わせて熱気を帯び、 

寒さも寂しさも吹き飛ばす時間になりました。 

稽古のあと先輩から、そして後輩から伝えられ受け継がれる想い、 

その中には確かな成長の足跡がありました。 

大学進学を決めた 2 人の先輩、この 4 年間剣道部は昇段審査も大学進学も、 

そして都大会進出と文武両道を形にしてきました。 

剣道を通して人として成長する、そんなお話が剣道部を逞しくしていきます。 

17 時まで続いた卒業稽古、四月からは新しい仲間に受け継がれることを願 っています。 

新入生の皆さん、共に成長しましょう！ 

  

  

 

 

 

2 月 17 日（土） 



綾瀬の東京武道館で行われた合同練習会に参加してきました。 

警視庁、皇宮警察の方々と稽古をつけて下さる先生方も素晴らしく、大変勉強になる 1 日になりました。 

その中でも特に見直さなければいけないと感じたのが竹刀の振り方です。 

基本中の基本なのですが、竹刀を「当てる」ではなくて、「切る」と言うことを改めて学びました。 

今後の稽古がさらに楽しくなることでしょう。 

午前中、授業に出席してから参加した主将の宮本君にも充実感一杯な様子が見られました。 

2 月 18 日（日）に行われた昇段審査で、1 年生の三田君が初段に合格しました。 

高校から剣道を始めた生徒ですが、着実に上手くなっています。 

来年度新入生の皆さんの沢山の入部希望お待ちしています。 

  

  

 

 

 

12 月 17 日（日） 

本日は今年最後の試合、国公立大会でした。早朝から晴海総合で行われた試合は、予選から雪谷、新宿、富士高校と強豪

チームのリーグで苦しい内容になりました。 

 

初戦の雪谷高校には、負け無しの勝利をあげ、特に昨日不調だった新井くんが力を発揮して連続技を決めていました。 

 



しかし、新宿高校は格上で技の精度は勝るし、こちらは反則をとられるし、良いところが見当たりませんでした。 

 

続く、今大会の優勝校、富士高校は、誰もが隙がなく、こちらの後ろに下がる動きを見逃しません。 

一瞬の隙を連続技で確実にものにされ、副将の新井くんが引き分けるのがやっとでした。 

 

試合後、さすがに悔しさが隠しきれず、休日を返上して練習をすることになりました。来年 5 月、2 年生の引退まで残り

少ない試合を全勝したい、そして、新入部員に想いを託したい、小川高校の本気が試される時期に来ました。 

 

 

 

 

 

12 月 16 日（土） 

国士舘高校にて新人大会の予選が行われました。初戦の相手が都市大等々力と、何度も見ているチームです。今回から大

将に 1 年生の三田君が入り、新チームでの初陣でした！ 

 

先鋒の馬場くんが危なげなく勝利するも、次鋒の菱山くんが惜敗。中堅でキャプテンの宮本くんが勝利して、副将の新井

くんが引き分け。ですが、大将の三田くんが負けてしまいました。 

 

本数差で勝ち上がれず悔しい思いで会場を去ることになりました。明日は国公立大会です。晴海総合で結果に繋がる一日

になればと思います。 



  

 

 

 

11 月 26 日（日） 

国士舘高校にて支部大会に参加してきました。個人戦で 1 年生の馬場くんがベスト 8 に入りました。 

初戦の学芸大学附属高校、2 回戦目の都市大等々力高校と豪快な面が綺麗に決まって勝利しました。しかし、個人戦で優

勝した駒大高校の選手に苦戦し惜敗してしまいました。 

 

団体戦では、初戦から国士舘高校と対戦し、先鋒の 1 年生新井くんが善戦したものの、後が続かず実力の差を感じる試合

になりました。負けはしましたが、今回も課題を見つけられる 1 日になりました。来月の新人戦と国公立大会での活躍を

期待したいです！ 

  

  

 

 

 



11 月 11 日（土） 

綾瀬の東京武道館にて東京都「形」剣道大会に参加してきました。今年で 4 回目の出場ですが、毎回試合後に基本稽古の

大切さを実感できる大会です。 

 

2 年生の菱山君と 1 年生の新井君ペアが 2 回戦に進出しましたが、日体大荏原の選手の気迫と太刀さばきに残念ながら敗

れてしまいました。2 年生主将の宮本君と 1 年生の馬場君の形も素晴らしかったのですが、一歩相手に勝らず、学ぶこと

が出来た試合になりました。 

 

永山の錬成会から多摩工業高校での合同練習会や成瀬高校との合同稽古と 10 月は充実した時間を過ごせました。 

 

来る今月 26 日の支部大会、そして、12 月の国立大会に向けて基本動作の見直しが出来た貴重な時間となりました。良

い結果になるよう、頑張ります。 

  

  

 

 

9 月 24 日（土） 

永山高校にて、第一回錬成会に参加してきました。昨日合同練習をした成瀬高校と一緒に入賞を目指して参加した大会で

す。参加高校も 10 校を越え、力試しには充分な大会でした。 

 

午前中は、永山、豊多摩、八王子拓真、青梅 2 中のリーグ戦。全勝をかけた最後の豊多摩戦で、惜しくも本数差で負けて

しまい、リーグ 2 位で午後の試合に挑みました。 

 

午後は永山、成瀬、南多摩、富士森と調布北の混成チームと争いました。午前中に調子の出なかった 1 年生の新井くん



も、2 年生の大将吉澤くんの活躍などに助けられ、結果リーグ 2 位で終えることが出来ました。 

 

課題も見つかる 1 日でしたが、また自信と励みになる試合内容でした。10 月からも合同稽古があります。まだまだ強く

なるチームです、12 月 17 日に予定する国公立大会での活躍を目標に励んでいきます。来年入学を考えている中学生の

皆さん、一緒に頑張りましょう！ 

  

  

 

 

 

9 月 2 日（土） 

東京武道館て行われた、第 56 回東京都剣道選手権大会と寛仁親王杯第 17 回剣道八段選抜大会の観戦に行ってきまし

た。午前中に行われた大会では、今回優勝を果たした内村選手を間近で観られるということで興奮して行きました。高校

生の試合とは違い、全ての動きに気迫と重さを感じました。いかに基礎が出来ていて、その上で技を磨いているのかが実

感できる 1 日でした。 

24 日は永山高校にて錬成会に出場します。入賞することを目標に本日の経験を行かして行きたいです。 



  

 

 

8 月 23 日（水） 

日本武道館にて、秋季大会が行われました。今年は都大会での活躍もあり、一部リーグでの参戦です。 

どの学校も強豪揃いですが、ベスト 16 以上を目標に頑張ってきました。試合内容は、その成果を十分に発揮出来た試合

になりました。 

 

初戦、松が谷高校との試合は大切にイメージしてきた試合です。中堅戦まで我慢の引き分け試合が続き、副将戦は 1 年生

の新井くんが見事に勝利。大将の 2 年生吉澤くんがしっかりと引き分けて、2 回戦へ進出しました。 

 

2 回戦目の狛江高校戦は、遺憾無く力を発揮して先鋒の 1 年生馬場くんから、次鋒の 2 年生菱山くん、中堅の 2 年生宮

本くん、副将新井くんまで勝利。大将の 2 年生吉澤くんも鮮やかに勝利を決めて全勝。三回戦の強敵多摩工業を前にエン

ジン全開の流れに入りました。 

 

ところが、多摩工業の選手は、みな動きに無駄がなく結果 3 対 0 で負けてしまいました。中堅の宮本くんと大将の吉澤

くんは引き分けでしたが、相手は強く、それでも小川高校のもう一歩上のレベルを意識するには十分な試合となりまし

た。結果はベスト 32 でしたが、確実に強くなっていることを実感出来る 1 日になりました。 

 

その後、決勝戦まで試合を観戦し多摩工業は三位に、優勝は明大中野、準優勝は東海大学菅生高校と知りました。帰りの

ミーティングでは何を目標にするか話し合えました。もっと強くなることを誓い、成長を感じられる 1 日になりました。

明日からまた、磨き直しです。 



 



 

 

 



8 月 15 日（火） 

東京武道館の合同稽古に参加してきました。学校が多数参加し、普段練習をしない学校と試合が出来る貴重な場です。午

前中に、板橋有徳、日比谷、清瀬高校とリーグ戦、午後に成蹊、久留米西、国分寺高校とリーグ戦を行いました。どの高

校も強敵でなかなか勝たせてくれませんが、小川高校も簡単には負けませんでした。負けた試合は全て惜敗、小川高校の

成長した力を感じられる 1 日になりました。秋季大会まであとわずか、技の精度を磨いて週末の合同稽古でも結果を残し

自信を持って臨みたいと思います。 

 

 

  

 

 

 

8 月 11 日（金） 



連日暑い夏が続いていますが、小川高校剣道部の稽古も熱いです。本日も忠生中、木曽中から有段者の中学生が見学に来

てくれました。一昔前は見学者もほとんど来てくれなかったので、嬉しいものです！ 

さて、剣道部は、来週の 14 日（月）の成瀬、南多摩高校との合同稽古を始めに、15 日の東京武道館稽古、また、18

日、19 日の合同稽古を踏まえて 23 日はいよいよ日本武道館で秋季大会です。先日の都大会を経て、1 部リーグでの試

合。どこも強豪校、初戦から思いっきりぶつかるだけです！！ 

来年入学を考えている中学生の方へ、是非我々と頑張りましょう！いつでも、見学に来て下さい！！ 

  

  

 

 

 

7 月 18 日（火） 

7 月 16、17 日と、都立多摩工業高校にて錬成会に参加してきました。今年で 4 回目の出場ですが、強豪高校と戦える貴

重な試合です。全て個人戦ですが、今回は 1 年生の新井くんが記録更新して 4 回戦まで勝ち上がりました。前回の都大

会でも 1 年生の馬場くんと並んで活躍が光る選手ですが、技と気力で相手を圧倒していました。また、初心者の 1 年生

三田君と植松拓巳君もデビュー戦でしたが、声を出して頑張ったものの初勝利とは行きませんでした。それでも 1 年生で

団体戦が組める人数です、小川高校の今後を背負う彼らに期待したいです。いよいよ夏休み、この夏も熱いドラマがあり

そうです。次回は 8 月の秋季大会へ！ 

 

 

6 月 17 日（土） 

東京武道館にて、全国剣道大会都予選に参加しました。5 月の支部大会で初めて掴んだチャンスです、 

6 回勝てば全国大会へ！！ 

そんな思いを胸に、この 1 ヶ月は気持ちも技もレベルアップさせ自信を持って臨むことが出来ました。 



 

初戦の対戦相手は都立小松川高校、小川高校と力は互角に思える学校でした。先鋒の 1 年生、馬場君が勝利し、次鋒の新

井くんへ。鮮やかな胴が決まり 2 勝で王手です。けれども、中堅が破れ、副将が引き分けて簡単には勝たしてくれません

でした。大将の 3 年生小出くんはこの大会で引退です、最後まで攻めの姿勢を崩さなかったのですが一本負け。 

 

勝負の行方は代表戦へ、しかし初出場の学校には勝利は厳しいのか惜敗してしまいました。試合後は応援に来てくれた保

護者や先輩から挨拶をいただくと共に、引退する小出くんと小泉さんのお話で後輩たちに託されました。 

 

明日からは新しい剣道部がスタートです。きっと、この夏は活躍してくれることでしょう、今後とも小川剣道部を応援よ

ろしくお願いします。 

  

 



 

 

 

【祝☆剣道部活動報告】 

5 月 21 日（日） 

国士舘高校にて、全国剣道大会支部予選が行われました。この 4 年間で初めての快挙！支部予選を勝ち上がり都大会へ進

出が決まりました。来る 6 月 17 日（土）綾瀬の武道館にて更なる進化を遂げたいと思っています。 

 

個人戦から始まった支部大会は、2 年生の菱山君がブロック決勝に進みましたが、桜美林の選手と接戦を繰り広げるも敗

れてしまいました。続く団体戦では、初戦に玉川学園と戦い、今大会から加入した 1 年生の新井くんの活躍が光って快

勝！決勝の成瀬高校と対戦しました。 

 

成瀬高校とは合同稽古を何度も行い共に成長して来た仲間です。勝負は接戦になりましたが、惜しくも敗れてしまいまし

た。しかし、続く敗者復活戦で小川高校の底力を発揮しました。 

 

学芸大学付属高校とは、副将までもつれ、2 年生の吉澤君が何とか勝って大将戦へ繋いでくれました。全ては大将である

3 年生の小出君に委ねられたのですが、切れの良い面を 2 本決めて会場は歓喜の声でわき上がりました。この 4 年間見た

ことのない瞬間でした。 

 

努力は嘘をつかない、諦めなければ結果は必ず出ると、練習に励んできた成果でした。6 月の大会では更に旋風を巻き起

こすことでしょう。喜びを胸に明日からまた仕切り直しです。 

壁を超えるために！！ 



  

  

 

 

 

4 月 23 日（日） 

綾瀬の東京武道館で、春季大会が行われました。今年度の小川高校剣道部の初陣です。 

頼もしい新入生が入り部内は活気に満ち溢れているので、楽しみな試合になりました。 

相手は修徳高校、初戦から白熱する展開でした。 

 

先鋒の 1 年生 馬場君が面をとって引き分け。次鋒の 3 年生 小出君が勝利！ 

中堅の 2 年生 宮本君が引き分け。ここまで押している展開でした。 

しかし、副将の 2 年生 菱山君と大将 2 年生の吉澤君が接戦で負けてしまいました。 

 

本当に惜しい試合になりました。その後、他校の試合を観ながら自分等の課題を見直して帰りました。 

来月行われる支部大会は 3 年生の引退試合になります。 

でも、本日の試合であっさりと引退はなくなるだろうと、自分等の成長を感じて会場を跡にしました。 



 

一ヶ月後が楽しみです。まだまだ新入部員大歓迎です。剣道部で一緒に感動しましょう!!! 

  

 

 

 

 

  

 


